

令和4年度

第2号

# 荻窪中学校学校便り

令和4年5月20日発行

## フレンドシップスクールを終えて

副校長 池田和幸

フレンドシップスクールを5月11日(水)・12日(木)に実施いたしました。宿泊で実施したのは、令和元年度以来、3年ぶりの実施となりました。参加を予定していた生徒全員が参加し、発熱等で帰宅する生徒はなく、参加した生徒全員で学校に帰ってくることができました。2日間は天候にも恵まれ、八ヶ岳・南アルプス連峰や富士山などの山々がくっきりと見え、絶好のロケーションの中で活動を行いました。夜に予定していた星空観察は、空に厚い雲が立ちこめてしまつたため中止となりましたが、雨に降られることなく予定通りに日中の活動を実施することができ、充実した2日間となりました。

今回のフレンドシップスクールでは、自分たちでしっかりと行動にメリハリをつけ、行事を成功させようと協力して活動する姿が印象的でした。2日目に実行委員が企画したレクリエーション「進化じゃんけん」では、全員が参加して楽しんでいる様子にとても驚かされました。「進化じゃんけん」は、四つん這いや両足跳び等、じゃんけんに勝った回数で様々な姿に変えながらいろいろな人とじゃんけんをしあうというゲームで、恥ずかしがったり、嫌がったりする人が出やすく、ある程度前向きな気持ちで参加しないと成功しないものです。生徒たちが荻窪中学校に入学して、新たな仲間と仲良くなろう、充実した中学校生活を送っていこうという気持ちを感じました。荻窪中学校に赴任して3年目となります。毎年素晴らしい生徒に恵まれ、とてもありがたいことだと改めて感じました。これまで生徒を育てていただいたご家庭や小学校の教育の力の大きさを感じると共に、これからの中間でしっかりと生徒の成長を支えていかなければないと気持ちを引き締め直しました。

「ほうとう作り体験」を行った際、多くの生徒がぎこちない手つきで包丁を触っている様子がありました。包丁を使い慣れている様子の生徒も若干いましたが、切り方を説明されたとき、「ささがき?」「いちょう切り?」と戸惑いの表情を浮かべる生徒が大半でした。この原因を考えてみると、この2年間のコロナ禍で家庭科の調理実習がほとんど実施できていなかったことが大きいように感じます。中学1年生は、家庭科が始まった小学校5年生の時にコロナ禍になった学年のため、これまでの生徒と比べても包丁を触る機会が少なかったことは間違ありません。家庭科の実習機会がなかっただけではなく、旅行やレジヤーの制限もあり、コロナ禍において子どもたちの学校外を含めた体験活動の機会は確実に減っていました。これまでの子どもたちには当たり前のように培われてきたものが、今の子どもたちには培われていない、ということが見えないところに多くあるのかもしれません。

杉並区教育ビジョン2022では、これから杉並区の教育を「みんなのしあわせを創る杉並の教育」と掲げています。みんなのしあわせ創るために、一人ひとりが共に認め合いながら、協力して社会を創り、担うこと、それを支える教育の力が欠かせないという考えのもとに杉並区の教育が進められています。この2年間は地域のお祭りなどの行事が中止となっていました。このような地域活動の停止においても、子どもたちに影響が出ている面が見えないところであるのかもしれません。未だコロナ禍の後を見通すことができる状況ではありませんが、学校は家庭だけでなく、地域の皆様と子どもたちの課題を共有しながら、もう一度しっかりと手を携えて、教育活動を行っていくかなければならないと改めて感じました。

5月28日(土)は開校75周年記念第71回運動会を開催いたします。感染症対策のため保護者の方以外の一般の方の参観は行いませんが、3年ぶりに全日で実施いたします。少しずつ形を工夫しながら、教育活動を充実させていきたいと思います。地域とともにある学校として着実に歩みを進めていきたいと思います。これからもご支援、ご協力を願っています。

## 1年 フレンドシップスクール 5月11日（水）・12日（木）



1年生のたくさんの笑顔があふれたフレンドシップスクールになりました。実行委員の生徒を中心  
にしっかりと学年全体で団結し、親睦を深めることができました。ここで学んだことを今後の学校生  
活に生かしていくように取り組んでいきます。

## 着任教職員挨拶

□□□□です。担当教科は保健体育、担当部活動は野球部になります。新1年生は休み時間はにぎやかに過ごす一方、静かに読書したり、時計を見て行動できるなど、メリハリのあるスタートができていると思います。私自身も伝統ある荻窪中学校の生活に早く慣れて、皆さんと一緒に充実した活動ができると楽しんでいます。

主任教諭 □□□□（保健体育科）

今年度、赴任して参りました、□□□□です。着任式の際、みなさんの元気なあいさつに圧倒されながら素敵な伝統が受け継がれている学校なのだと感じました。赴任したばかりですが、みなさんの素敵なお姿をたくさん見られてとてもうれしいです。この出会いを大切に、みなさんと一緒に充実した生活になるように努めています。

教諭 □□□□（国語科）

今年度から荻窪中学校にきました「□□」です。元気な挨拶とおもいやりあふれる素晴らしい学校で働けることにうれしい気持ちでいっぱいです。素直で元気な生徒たちが新入生のために催してくれた新入生歓迎会が本当に素晴らしい感動しました。そんな活発な荻中での学びがより充実したものとなるように頑張りたいと思います。

教諭 □□□□（理科）

豊島区立□□□中学校から参りました保健体育科の□□□□と申します。専門種目は、バレーボールです。また、マイナーな競技ではありますが、大学のときからラクロスという競技も続けています。少しでも子どもたちと同じ気持ちを味わえるように、挑戦し続けられればと思っています。子どもたちに寄り添い、そして、少しでも保健体育が好きになってもらえるよう精進していきますので、これからどうぞよろしくお願ひいたします。

教諭 □□□□（保健体育科）

先生や生徒の皆さんのサポートとして、主に1年生・3年生の英語の授業に入っています。荻中生の、きちんと授業準備をして先生を待つ態度、授業に集中して取り組む姿勢に毎回感心させられます。皆さんにさらに力を伸ばせるよう、一人ひとりに丁寧に向き合い支援をしていきたいと思います。これからどうぞよろしくお願ひいたします。

補助教員 □□□□

## 相談室の利用について

荻窪中学校のみなさん、スクールカウンセラーの □□□□ と申します。今年度もよろしくお願ひいたします。今年度は主に水曜日に勤務します。どうぞよろしくお願ひいたします。

### 【相談室利用について】

- ▶原則、予約制になります。
- ▶水曜日の 9:00～17:30 にカウンセラーがいます。
- ▶予約がないときには相談室を開放していますので、誰でも利用できます。

### 【予約方法】

- ▶先生方を通しての予約
  - ▶スクールカウンセラーに直接予約
- ※空いている日時で、相談の日程調整をいたします。

### 生徒のみなさんの相談

…学校、家族、人間関係、勉強、部活、進路、その他、様々な相談に応じています。秘密を守って、じっくりお話しすることができます。

### 保護者の方の相談

…不登校、学習のこと、発達面で気になること、ご家庭での様子、お友達との関係、対応方法など、お子さんにまつわる様々な相談に応じています。

相談室電話番号（直通） 03-□□□□-□□□□

## 離任式

4月22日（金）に離任式を行いました。3月で学校を離任された先生方2名にご参加いただき、全校生徒でお別れをお伝えすることができました。離任された先生方の新天地でのご活躍を祈念しております。





## 情報モラル教育出前授業

5月14日（土）の土曜授業において情報モラル教育の出前授業を実施いたしました。情報機器が身近なものとなり、情報に関する判断力を高めていくことが求められています。これまで生徒に配布したタブレット端末を用いたトラブルの事案は発生しておりませんが、学習や学校の活動以外の目的でタブレット端末を使っている例がありました。一人ひとりの意識を高め、様々な場面において適切に情報機器を扱うことができるよう、学校全体で考えていきたいと思います。

教育実習が始まりました。5月16日（月）から6月3日（金）までの3週間、□□□□□さん（国語、2年A組）、□□□□□さん（社会、1年A組）の2名の実習生が教科指導と学級指導の実習を行っています。

## 開校75周年記念 第71回運動会について

開校75周年記念 第71回運動会を以下の日程で開催いたします。

日時：令和4年5月28日（土） 予備日：6月1日（水）

午前9時10分 開会 午後2時45分 閉会

会場：荻窪中学校 校庭

今年度は感染症防止の観点から、競技種目を見直した上で開催いたします。

参観は各家庭保護者2名までとさせていただきます。

（保護者の休息場所として体育館をお使いください。）

### 5月・6月の主な行事予定

5月25日（水）	運動会予行	6月15日（水）	定期考查Ⅰ（英語・社会・音楽）
5月26日（木）	眼科検診	6月16日（木）	定期考查Ⅰ（理科・国語・美術）
5月27日（金）	運動会準備	6月17日（金）	定期考查Ⅰ（数学・保体・技家）
5月28日（土）	運動会（雨天時1~5校時の授業）		専門委員会・評議執行委員会
5月30日（月）	振替休業日		漢字検定
5月31日（火）	尿検査2次①	6月20日（月）	体力調査（始）
6月 1日（水）	運動会予備日 尿検査2次②	6月23日（木）	音楽鑑賞教室（2年）
6月 3日（金）	教育実習（終） 英語検定	6月24日（金）	体力調査（終）
6月 8日（水）	杉教研（給食後下校）	6月29日（水）	セーフティ教室（薬物乱用防止教室）
6月11日（土）	土曜授業（いのちの教育DAY）	6月30日（木）	理科出前授業（2年）
6月13日（月）	全校朝会 安全指導		理科出前授業（2年）
			定期健康診断（終）